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D.c.r. 10 maggio 2022 - n. XI/2469
Ordine del giorno concernente le risorse agli istituti scolastici 
che scelgono l’attività escursionistica per la gita/viaggio di 
istruzione.

Presidenza del Presidente Fermi

IL CONSIGLIO REGIONALE DELLA LOMBARDIA
Visto il progetto di legge n. 213 concernente «Prima legge di 

revisione normativa ordinamentale 2022»;
a norma dell’articolo 85 del Regolamento generale, con vota-

zione nominale, che dà il seguente risultato:

Presenti n. 59
Non partecipanti al voto n. 1
Votanti n. 58
Voti favorevoli n. 58
Voti contrari n. 0
Astenuti n. 0

DELIBERA
di approvare l’Ordine del giorno n. 7313 concernente le risorse 
agli istituti scolastici che scelgono l’attività escursionistica per la 
gita/viaggio di istruzione, nel testo che così recita:

«Il Consiglio regionale della Lombardia
premesso che

l’articolo 8 del progetto di legge n. 213 modifica in parte la l.r. 
5/2017, che reca disposizioni volte alla realizzazione della Rete 
escursionistica della Lombardia, al fine di promuovere la cono-
scenza del patrimonio ambientale, paesaggistico e storico-cul-
turale, sviluppare l’attrattività delle aree rurali in pianura, collina 
e montagna, valorizzare le attività escursionistiche e alpinistiche, 
diffondere forme di turismo eco-compatibili e sostenere interven-
ti di manutenzione dei percorsi;

ritenuto che
 − l’escursionismo è un’attività alla quale i bambini, in parti-
colare, meritano di avvicinarsi e coltivare perché consente 
di connettersi con la natura e si rivela fondamentale e utile 
per la loro crescita e per il benessere fisico e mentale e la 
stimolazione dei sensi; non ultimo, contribuisce all’educa-
zione ambientale;

 − il contatto diretto con la natura, come dimostrano gli studi 
in argomento, rafforza i muscoli e la prestanza, previene le 
malattie, migliora l’umore e rende felici. Benefici, questi, di 
cui i bambini possono usufruire a lungo termine. La natura, 
inoltre, incuriosisce e in particolar modo ai bambini regala 
stimoli e percezioni;

 − il contatto diretto con la natura consente poi ai bambini 
di entrare da subito nelle dinamiche legate all’ambiente: 
non sporcare, non danneggiare le piante e rispettare tutti 
gli esseri viventi;

 − promossa anche come strumento pedagogico a scuola 
(c.d. gite/viaggi di istruzione), l’escursionismo permette ai 
bambini di scoprire il proprio territorio rafforzandone il lega-
me di appartenenza;

invita il Presidente e la Giunta regionale
compatibilmente con le risorse di bilancio, a promuovere, uni-
tamente agli enti territorialmente competenti, la diffusione della 
conoscenza della rete escursionistica sul territorio nelle scuole, 
destinando risorse agli istituti scolastici che scelgono l’attività 
escursionista come gita/viaggio di istruzione per i bambini.».

Il presidente: Alessandro Fermi
Il consigliere segretario: Dario Violi

Il segretario dell’assemblea consiliare:
Emanuela Pani

D.c.r. 10 maggio 2022 - n. XI/2471
Ordine del giorno concernente la proroga «Ecobonus» 
110% anche a sostegno della riqualificazione dell’edilizia 
residenziale pubblica

Presidenza del VicePresidente Brianza

IL CONSIGLIO REGIONALE DELLA LOMBARDIA
Visto il progetto di legge n. 214 concernente «Legge di sempli-

ficazione 2022»;
a norma dell’articolo 85 del Regolamento generale, con vota-

zione nominale, che dà il seguente risultato:

Presenti n. 58
Non partecipanti al voto n. 1
Votanti n. 57
Voti favorevoli n. 57
Voti contrari n. 0
Astenuti n. 0

DELIBERA
di approvare l’Ordine del giorno n. 7304 concernente la proroga 
«ecobonus» 110% anche a sostegno della riqualificazione dell’e-
dilizia residenziale pubblica, nel testo che così recita:

«Il Consiglio regionale della Lombardia
premesso che

• attualmente il termine della proroga per accedere al cosid-
detto «superbonus 110%» (introdotto dal decreto legge 34 
del 19 maggio 2020, all’articolo 119), finalizzato alla riqua-
lificazione ed efficientamento energetico tramite interventi 
trainanti e trainati, è fissata al 31 dicembre 2023;

• il Direttore generale di ALER Milano ha dichiarato: «Noi in-
tendiamo riqualificare col superbonus 400 palazzi ma se la 
scadenza rimane il 2023, ci dovremo fermare a cento»;

• il Presidente di Federcasa, nell’ambito del Convegno «Ri-
qualificare il patrimonio ex IACP» del 20 aprile, ha dichia-
rato: «Affrontiamo temi che Federcasa ha messo sui tavoli 
governativi per cercare di accelerarne le risposte, che tar-
dano ad arrivare o in alcuni casi non arrivano, penso al 
Superbonus 110% e il rinvio a dicembre 2023 con il 60 per 
cento dei lavori compiuti a fine giugno 2023, quasi impossi-
bile per i tempi delle aziende casa.»;

osservato che

• il 14 luglio 2020 il Consiglio regionale, con deliberazione 
XI/1109, ha approvato la mozione n. 364 avente ad ogget-
to: «Azioni regionali per la riqualificazione del patrimonio 
abitativo pubblico sulla base delle recenti disposizioni na-
zionali in materia di benefici fiscali»;

• il 29 marzo 2022 il Consiglio regionale, con deliberazione 
XI/2438, ha approvato la mozione n. 739 avente ad ogget-
to «L’emergenza cantieri a seguito dell’incremento dei costi 
delle materie prime»;

• nell’«Osservatorio congiunturale sull’industria delle costru-
zione» pubblicato a febbraio da ANCE si legge:
«Nel 2021 sono anche emerse alcune criticità che rischiano 
di ipotecare seriamente gli scenari di sviluppo tanto auspi-
cati. Le persistenti difficoltà di offerta legate all’indisponibili-
tà di alcune materie prime e di prodotti intermedi a livello 
globale, nonché la crescita vertiginosa delle loro quotazio-
ni, rischiano di bloccare interi comparti produttivi. Da fine 
anno, inoltre, è esploso con forza anche il problema dell’in-
flazione, spinta dall’aumento verticale dei prezzi, soprattutto 
dei beni energetici, mettendo in allarme le banche centrali, 
che dovranno decidere sulle future politiche monetarie»;
(http://portale.assimpredilance.it/uploads/allegati/mi-
sug20220225_xxx_01_allegato2_621902a426721.pdf);

• il tragico scoppio della guerra in Ucraina ha ulteriormente 
aggravato l’aumento dei costi dell’energia e delle materie 
prime, con evidenti ricadute negative sul comparto dell’e-
dilizia sia pubblica che privata, settore che nel 2021 aveva 
registrato una crescita record di oltre il 16 per cento (dato 
contenuto nel summenzionato Osservatorio) soprattutto 
grazie al cosiddetto superbonus. Il 13 aprile 2022 ANCE è 
stata audita presso la V Commissione consiliare, esponen-
do una serie di richieste contenute anche in un Position Pa-
per. In quell’occasione, la Presidente Carzeri ha dichiarato: 
«È ovvio che il tema degli extra costi è un tema che il Go-


